# ARAGÓN-INFO

http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html http://www.pangea.org/~spie/noticias/aragon-info/

8 SEPTIEMBRE-14 SEPTIEMBRE 1.997

**NÚMERO 18** 

Boletín semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está recomendada su impresión y distribución por cualquier medio. Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos. Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones:

EL ACRATADOR, e-mail cual@geocities.com http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/ RADIO TOPO,

e-mail 325029@euesz.unizar.es http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html

#### **ANTIMILITARISMO**

8 de septiembre: Las últimas novedades con respecto al caso de Kike Mur, antimilitarista muerto el pasado día 2 de septiembre en la sección abierta de la cárcel de Torrero, en Zaragoza, son las siguientes:

El viernes 5, antes de abandonar la sección abierta por habérsele concedido la libertad condicional, a nuestro compañero Javi Martín le fue entregada una citación para acudir a declarar ante el Subdirector de Régimen de la cárcel de Torrero, en relación con la muerte de Kike. Javi Martín se negó a declarar ante los carceleros, prefiriendo hacerlo ante la juez de instrucción.

Por otro lado, I.U. ha pedido la comparecencia del Director General de Instituciones Penitenciarias ante las Cortes Españolas, por vía de urgencia, para solicitar aclaraciones sobre el caso de Kike Mur. De no ser estas satisfactorias, I.U. ha anunciado su intención de solicitar una investigación, con su correspondiente informe. También la senadora Inmaculada Boneta, de Eusko Alkartasuna, ha formulado al Gobierno una pregunta en el mismo sentido. I.U., junto con Chunta Aragonesista y el P.S.O.E., también ha instado al Gobierno Aragonés a reclamar las transferencias en materia de política penitenciaria y a que solicite de la Dirección General de Instituciones Penitenciarias la elaboración de un plan integral de atención sanitaria para todas las cárceles de Aragón (Zaragoza, Huesca, Teruel y Daroca), en coordinación con la Consejería de Sanidad del Gobierno de Aragón, en el que se incluyan específicamente una atención médica continuada para l@s pres@s y el establecimiento de un plan de urgencias. Todo ello está basado en las denuncias de los insumisos presos en 1.995 y en el informe del Justicia de Aragón sobre la situación penitenciaria en la Comunidad.

Tanto la familia, como la Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos presentarán a lo largo de esta semana la correspondiente denuncia.

Decir también que en el correo electrónico de Radio Topo de han seguido recibiendo muestras de solidaridad y de interés en la muerte de Kike a los largo de esta semana, y que para el 25 de septiembre, la Asamblea Ciudadana de Apoyo a la Insumisión prepara una movilización por el respeto a los derechos humanos en las cárceles.

- 9 de septiembre: El jefe de la III Región Militar Pirenaica, teniente general Víctor Suances, de visita en Zaragoza, se pronunció a favor de despenalizar la insumisión y de profesionalizar el ejército. Posteriormente matizó que "esto no podía ser algo inmediato". Los medios de comunicación locales han jaleado al militar "liberal" y "demócrata", y afirman que sus declaraciones son muy oportunas, al coincidir esta visita con la muerte de Kike Mur. Parece ser que este militar estaba bastante bien informado a la hora de acudir a Zaragoza.
- 9 de septiembre: Se lleva a cabo en Zaragoza el juicio por novatadas aplazado el pasado 15 de mayo. El fiscal solicitó penas que suman 17 meses de arresto mayor y 700.000 pesetas de multa en total para los 6 acusados. Estos individuos, del reemplazo de 1.992 en el Hospital de Ganado de Zaragoza, se cebaron especialmente con una de las víctimas a la que ataron un cajón a los testículos, que luego arrojaron por la ventana, obligándole posteriormente a arrastrarlo por el barracón; también le hacían mantenerse en posición de firmes mientras le propinaban golpes. A otros soldados les conminaban a subirse a las taquillas e imitar ruidos de animales y les intimidaban simulando operaciones de fimosis. Como consecuencia de estos hechos, la principal víctima de sus salvajadas huyó del cuartel el 5 de enero de 1.993.

8 de septiembre: Se sabe que el día 7 de septiembre, al terminar el partido de fútbol que enfrentaba a Zaragoza y Oviedo en el estadio de La Romareda, 4 personas fueron agredidas por 7 u 8 nazis en las inmediaciones del campo. Uno de los jóvenes agredidos permanece todavía en el hospital, en observación, con traumatismo craneal y un corte en el hombro, resultado de varios golpes propinados con la hebilla de un cinturón. Luego de ser derribado, el joven fue apaleado sin que la gente moviera un dedo por 3 de los elementos ultras, mientras los demás salían en persecución de sus amigos, uno de los cuales tuvo que ser escoltado por la policía hasta su casa. Los medios de comunicación de masas no han hecho ninguna referencia a esta gravísima agresión. El agredido ha presentado denuncia y no se tiene constancia de que la policía haya detenido a nadie.

## SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

- 8 de septiembre: Fuentes militares colombianas afirman que el domingo 7 se produjo un ataque del Frente María Cano del Ejército de Liberación Nacional (E.L.N.), grupo guerrillero comandado por el aragonés Manuel Pérez. Siempre según el ejército colombiano, un@s 200 combatientes del E.L.N. tomaron la localidad de Yalí, pero tuvieron que retirarse ante la resistencia de la policía en su propio cuartel. El balance oficial de 5 guerriller@s muert@s y un policía herido debe de tomarse con las lógicas reservas.
- 9 de septiembre: Paz y Solidaridad, O.N.G. vinculada a CC.OO. a la que pertenece Andrés Tello, retenido junto con otras 200 personas durante la semana pasada por las autoridades turcas cuando pretendían llegar al Kurdistán turco en la llamada Caravana por la Paz, afirma que en Turquía no se respetan sistemáticamente los derechos humanos y calificó al Gobierno de ese país de dictadura militar. Paz y Solidaridad renuncia a realizar un proyecto solidario en condiciones en el Kurdistán mientras estas condiciones se mantengan, aunque seguirá apoyando al pueblo kurdo.

#### **LABORAL**

10 de septiembre: La Inspección de Trabajo ha propuesto sanción a una empresa de servicios agrarios que actúa, en la práctica, como una empresa de trabajo temporal. La empresa está regentada por un empresario portugués, Antonio Luis Faneca, y se dedica a la cesión de temporer@s a fincas de La Litera y Bajo Cinca (Huesca). Este empresario ha habilitado como vivienda de sus trabajador@s dos viejos caserones en Altorricón (Huesca) que carecen de servicios, duchas y lavabos, no disponen de armarios individuales, ni de habitaciones separadas por sexos. Algun@s de l@s trabajador@s duermen en cuadras y conejeras. La Inspección de Trabajo estudia proponer una sanción para las empresas que se beneficiaron de las draconianas condiciones de explotación a las que están sometid@s est@s trabajador@s. Este empresario fue investigado el año pasado en parecidas circunstancias en Catalunya, por cesión ilegal de 60 trabajador@s, sin que fuera entonces sancionado.

## **ECOLOGÍA**

- 9 de septiembre: La oposición al Gobierno Aragonés, formada por P.S.O.E., I.U. y Chunta Aragonesista, anuncia que tomará medidas, sin concretar, contra el "Rubbiatrón". Estos partidos critican la política de hechos consumados que mantiene la Diputación General de Aragón (D.G.A.), que aportó cantidades de dinero al proyecto antes de ser aprobado dicho apoyo por el Parlamento Aragonés. También criticaron las manifestaciones de Javier Navarro, Director General de Industria de la D.G.A., el lunes 8 ante el Senado Español, afirmando que era "el método más idóneo para tratar los residuos radioactivos". En esa misma sesión del Senado, Félix Induráin, responsable del Centro de Investigaciones Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT), declaró que los objetivos del amplificador de energía no están nada claros, puesto que en un principio estaba previsto que sirviera para desalar agua de mar, luego para producir energía y más tarde para incinerar residuos. También afirmó que los experimentos realizados hasta ahora con esta instalación no han sido todavía validados y que el Estado Español es incapaz de hacerse cargo de un proyecto de estas características por la falta de capacidad tecnológica y el alto riesgo que supone.
- 11 de septiembre: La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, la Coordinadora Ecologista de Aragón, la Sociedad Española de Ornitología y la Fundación Ecología y Desarrollo critican las obras emprendidas por el Ayuntamiento de Zaragoza para recuperar las riberas del Ebro. Según los colectivos denunciantes, no se han tenido en cuenta sus recomendaciones, centradas en la construcción de parques lineales, paseos arbolados y carriles bici para permitir a l@s ciudadan@s un mayor disfrute del río. Las asociaciones solicitan la paralización de la construcción del Parque de Tenerías, que mantiene un talud en la zona próxima al curso y da la espalda al Ebro.
- 13 de septiembre: OTUS-Ateneo, colectivo ecologista de Teruel, denuncia la destrucción de una rambla en Torrecilla del Rebollar, en la sierra de Cucalón. La rambla ha sido arrasada para extraer grava, y con ella el bosque de pinos y robles y una zona de estepar. Esta vegetación servía de hábitat a una variada fauna y atenuaba la erosión producida por el agua, en una zona tradicionalmente expuesta a grandes avenidas.

- 13 de septiembre: La Asociación de Afectad@s por el Embalse de Val, constituida por vecin@s de Los Fayos (Zaragoza), decide presentar otros dos recursos contencioso-administrativos ante la Audiencia Nacional contra las obras casi concluidas de dicho embalse. La Asociación mantiene otros dos recursos del mismo tipo, pendientes de contestación por parte del Abogado del Estado. El primero de los nuevos recursos, que se presentarán en las próximas semanas, incluye todas las anomalías e irregularidades llevadas a cabo durante la construcción del embalse de Val, tanto por el Ministerio de Obras Públicas, ahora de Medio Ambiente, como por la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), incluyendo la inexistencia de un destino final previsto para los caudales embalsados, que podrían quizás ir destinados a zonas navarras. El segundo denuncia que a la población no han llegado las compensaciones acordadas por C.H.E., Diputación General de Aragón y Ayuntamiento de Los Fayos. L@s vecin@s consideran que las iniciativas del Ayuntamiento contra el embalse son una cortina de humo.
- 14 de septiembre: Vecin@s del barrio de Jesús, en Zaragoza, denuncian que el Ayuntamiento contamina el río Ebro. Personal del Servicio de Vialidad y Aguas vertió residuos orgánicos al limpiar una de las tuberías de desagüe, a través del cauce de una acequia en desuso. Estos vertidos se caracterizan por una coloración oscura y un repugnante olor, como denuncian l@s habitantes de este barrio, fronterizo al cauce del Ebro. Esta misma contaminación se produjo hace exactamente un año, tal y como denunciaron l@s vecin@s.

# **EDUCACIÓN**

- 8 de septiembre: Rebelión generalizada en los institutos de enseñanza secundaria de la provincia de Zaragoza. Un@s 30 director@s recibieron una comunicación de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.), por la que se les informaba de la supresión de 58 grupos de estudiantes en sus centros. Lo más grave de este asunto es que la semana pasada los equipos directivos de los institutos salieron muy satisfechos de una reunión con el Director Provincial, en donde éste les garantizó que estos recortes no se producirían. La decisión de la Dirección Provincial desplaza a 123 docentes con plaza permanente en algún instituto a otros centros de la provincia de Zaragoza o a su casa, suprime 15 grupos de secundaria en horario nocturno y obliga a l@s estudiantes de estos grupos a estudiar a distancia, a pesar de que el único centro donde se ofrece este tipo de enseñanza ha visto reducido el número de grupos de dos a uno. También se suprimen 12 ciclos formativos, con la excusa de una matrícula escasa, a pesar de que algunos ayuntamientos donde se encuentran estos estudios señalan lo contrario. Todo ello a menos de dos semanas del comienzo del curso. Los equipos directivos de los institutos sostuvieron una entrevista el miércoles 10 con el Director Provincial, sin resultado, pues éste se mantiene en sus trece. El consejo escolar del instituto de enseñanza secundaria Don Pedro de Luna de la capital zaragozana (10 grupos menos que el año pasado), presentó su dimisión en bloque ese mismo día. L@s estudiantes de este centro han llenado la fachada del mismo de carteles, han recogido firmas de repulsa y se concentraron el jueves 11 en la plaza de España. Sindicatos, consejos escolares y asociaciones madres y padres y de estudiantes apuestan por la movilización, si el Ministerio no da marcha atrás. El viernes 13 ya se convocó la primera concentración ante la Dirección Provincial del M.E.C., por iniciativa de l@s docentes del instituto Avempace, uno de los más afectados por los recortes. A la concentración asistieron unas 500 personas, ya que también se adhirieron a la convocatoria organizaciones sindicales y estudiantiles. L@s profesor@s y estudiantes del instituto Avempace sostuvieron una entrevista con el Director Provincial, sin resultados.
- 9 de septiembre: El otoño caliente en la enseñanza pública se extiende por todo Aragón. La Junta de la Mancomunidad del Alto Gállego (Huesca) lanzó un ultimátum a la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura para que firme el convenio de transporte escolar para la comarca con urgencia, modificándolo previamente de acuerdo con las peticiones solicitadas por madres y padres de la zona. El curso escolar de educación primaria comienza el lunes 15. El pequeño tamaño de los municipios del Alto Gállego hace imprescindible resolver el problema del transporte escolar, si se quiere mantener la escolarización de l@s chavalas y chavales.
- 10 de septiembre: Así mismo, también se registran problemas con el transporte escolar en las comarcas del Bajo Aragón y de Alcañiz (Teruel), para acudir al instituto que se encuentra en esta última localidad. La empresa que realizaba el año pasado este servicio ha rehusado hacerse cargo de él durante este curso, debido a las cuantiosas pérdidas económicas que le supone. Alcaldes de las localidades afectadas se reunieron con el Director General de Transportes y Carreteras de la Diputación General de Aragón, sin que por ahora se baraje otra solución que el uso de las líneas regulares ya existentes
- 10 de septiembre: Un@s 50 vecin@s pertenecientes a la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s (A.P.A.) del colegio público Nuestra Señora del Pilar de Monreal del Campo, en Teruel, se concentraron ante la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura con objeto de denunciar las carencias del centro. Aparte de esto, vecin@s de este pueblo colapsaron por la mañana los teléfonos de dicha Dirección Provincial. En este colegio, los cursos superiores de primaria tienen 30 alumn@s por clase, el mayor ratio docente/alum@ de la provincia y 5 alum@s por encima del límite fijado por la L.O.G.S.E., además de faltar docentes de apoyo para atender a l@s 15 alumn@s con necesidades educativas especiales. L@s profesor@s que l@s atienden ahora

atienden otro centro más, con lo cual la educación especial se imparte sólo 2 días a la semana en este centro. La A.P.A., junto al Ayuntamiento de la localidad, han tenido que hacerse cargo de la mayor parte del coste de instalar el comedor escolar, el aula musical (utilizada actualmente para otros menesteres) y otros equipamientos obligatorios, según la L.O.G.S.E., con una mínima ayuda ministerial. A todo esto hay que añadir que este colegio acoge, aparte de a sus 245 alum@s de primaria, a dos clases del instituto de la localidad, donde falta espacio. Madres y padres reclaman 4 profesor@s para solucionar las carencias de este centro y no descarta más movilizaciones, ya prepara el envío masivo de cartas, algunas de ellas en colaboración con l@s estudiantes de secundaria, hart@s de la falta de espacio.

- 10 de septiembre: La Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura anuncia el cierre de la escuela de Torralba de los Frailes (Zaragoza), por no llegar al mínimo de 4 alumn@s requerido. Durante este curso, esta localidad sólo cuenta con 3 alumn@s. La decisión llega a menos de una semana del comienzo de curso y la citada Dirección Provincial no ha dispuesto servicio de transporte escolar para que se puedan trasladar a Used, a 11 km., violando el derecho fundamental a la escolarización. Esta misma situación se produjo en Carenas (Zaragoza) el curso pasado y, a pesar de que las 2 niñas de este pueblo no fueron a ningún colegio a lo largo de todo el año y de que el Congreso de l@s Diputad@s instó por unanimidad al Gobierno a recapacitar sobre el cierre, la situación se ha mantenido hasta ahora, cuando el pueblo ya tiene 4 alumn@s.
- 10 de septiembre: Cáritas denuncia el retraso en la concesión de becas de libros y comedor escolar a las familias más desfavorecidas de Zaragoza por parte de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura. Gran número de alumn@s de la provincia comenzarán el curso en situación evidente de desigualdad, al carecer de libros de texto que, con suerte, podrán adquirir sus familias dentro de varias semanas, cuando reciban el dinero correspondiente.
- 10 de septiembre: El Delegado del Gobierno en Aragón, Luis Rosel, se apunta también a la batalla por el precio de los comedores escolares en la provincia de Zaragoza, y afirma que puede subir en torno a un 8%, muy por encima del I.P.C. El precio se sitúa actualmente en 7.900 pesetas al mes y la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón se opone a la medida.
- 12 de septiembre: La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público Ramón y Cajal, de Leciñena (Zaragoza) decide no llevar a l@s niñ@s al colegio el lunes, día en que comienza el curso escolar, en protesta por la supresión de una de las plazas docentes. El número de alumn@s se mantiene igual al del año pasado. Una profesora o un profesor solamente deberán hacerse cargo de 23 alumn@s de 3 cursos de educación infantil.
- 12 de septiembre: A 3 días del comienzo del curso escolar, la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura decide cerrar 6 escuelas en Teruel. Son las de Villar del Salz, Cucalón, Torre de Arcas, Los Olmos, Tronchón y Tramacastiel. A este problema, se añade el que la Dirección Provincial no ha previsto transporte escolar desde estos pueblos a otros distantes unos 30 km. Como alternativa, propone el internamiento de crí@s de 6 y 7 años en las cabeceras de comarca.
- 13 de septiembre: Unas 300 personas, pertenecientes a las Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s (A.P.A.) de los pueblos de la provincia de Teruel, integradas en la Federación de A.P.A.s Rurales de la Provincia de Teruel (FARTE), se manifiestan en la capital, descontentas con la política educativa del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.). La principal reivindicación de este colectivo es que l@s alumn@s que estudien primer ciclo de Educación Secundaria Obligatoria (E.S.O.) puedan permanecer en sus pueblos y no tengan que acudir a los institutos de las cabeceras de comarca, como ocurría antes de la reforma (los cursos 1°. Y 2°. de E.S.O. corresponden a los antiguos 7°. Y 8°. De E.G.B.). Madres y padres consideran que la concentración escolar impulsada desde el M.E.C. incrementa el desarraigo de l@s escolares y precipita la despoblación de las zonas rurales. La FARTE solicita también la libre elección de instituto en el segundo ciclo de E.S.O., dentro de los centros que se hallen a menos de 30 km. de distancia o 30 minutos de viaje, y el fin de las deficiencias en el transporte escolar. La tradicional entrevista con el Director Provincial tras la manifestación, que discurrió sin incidentes y sólo con algunas retenciones en el tráfico, concluyó sin resultado alguno.
- 13 de septiembre: La Asociación de Madres y Padres del colegio público Recarte y Ornat, de Zaragoza, inicia una campaña reivindicativa para conseguir el arreglo del patio escolar. La Asociación lleva varios años reclamando el arreglo, pero el estado del patio se deterioró todavía más el pasado curso, debido a las obras en la fachada del edificio, estando actualmente impracticable. Madres y padres recogerán firmas y amenazan con no matricular a sus hij@s en este colegio el próximo año.

# REPRESIÓN POLICIAL

8 de septiembre: Los abogados que ejercen la acusación particular en el caso conocido como "crimen de Soria" solicitan que se vuelva a tomar declaración a varios testigos, entre los que se encuentran Fernando Domínguez, el capitán de la guardia civil José Manuel Santiago y el marido de la médico que atendió a los heridos en

primera instancia. También han pedido un certificado emitido por el centro sanitario donde se trató a José Manuel Santiago, en el que consten los productos que se utilizaron para lavar sus heridas. El objetivo de esta petición es demostrar que en el hospital pudieron ser limpiadas las manos del capitán y, por ello, la prueba de parafina practicada a éste (utilizada para demostrar si se ha disparado con un arma) dio negativa. Recordamos que los hechos se produjeron el pasado 1 de marzo, cuando el Zaragoza Fernando Domínguez disparó presuntamente contra varios guardias civiles y su aparente cómplice de correrías, el también Zaragoza Antonio Navarro, resultando muertos uno de los primeros y el segundo. Aunque el capitán José Manuel Santiago, que resultó herido, negó haber disparado un arma, las pruebas practicadas hasta la fecha, salvo la de parafina, apuntan a que pudo rematar a Antonio Navarro, previamente herido por su compañero, de un disparo en la cabeza.

#### **SINDICALISMO**

- 12 de septiembre: C.N.T. convoca una concentración ante la Delegación del Gobierno en Aragón, a la que asisten 20 personas. El motivo es la orden de desahucio que llegó al sindicato la semana pasada. Tras 11 años de mantener ocupado el local de la avenida de San José, 146-148, en demanda del patrimonio sindical histórico y acumulado, C.N.T. de Zaragoza recibió la semana pasada una orden de desahucio del primer piso, en el cual este sindicato venía desarrollando su labor sindical, además de ser sede de otras organizaciones. El año pasado, la Delegación del Gobierno prometió que nunca se emitiría dicha orden de desahucio. La situación de los locales es ruinosa y la Delegación del Gobierno se comprometió en su momento a ofrecer un local en condiciones, promesa que al parecer ha olvidado. después de todas estas negociaciones, el patrimonio sindical de C.N.T. sigue en manos del Estado, lo que contrasta con la situación de otros sindicatos, como U.G.T., que todavía reciben locales y dinero. L@s concentrad@s no pudieron reunirse con el Delegado del Gobierno, pero se les aseguró que la orden sería paralizada. A finales de este mes, se espera una reunión con la Dirección Provincial del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales y la Delegación del Gobierno. Mientras tanto, C.N.T. confirma que proseguirá con las acciones tendentes a la recuperación de su patrimonio sindical.
- 12 de septiembre: Una decena de militantes de C.N.T. volvieron a concentrarse ante una oficina de la empresa de trabajo temporal Alta Gestión, de Zaragoza. Esta protesta viene motivada por la denuncia presentada por esta empresa, que ha costado el procesamiento de 3 afiliados al sindicato, tras una concentración contra el empleo basura el pasado 28 de abril. La empleada de esta empresa basura identificó a estas personas en un fichero ilegal de militantes anarquistas de la policía.

## **MOVIMIENTO VECINAL**

- 10 de septiembre: La Asociación de Vecin@s del barrio de Jesús, en Zaragoza, en lucha por un miserable semáforo que permita a l@s crí@s acceder al colegio público Hilarión Gimeno y a un colegio privado, sin ser atropellad@s. El Ayuntamiento pide paciencia hasta que se completen las obras de la avenida Puente del Pilar, a finales de mes. Sin embargo, l@s vecin@s, hart@s tras 2 años de retraso en la finalización de las obras, piden una instalación provisional y se muestran dispuest@s a concentrarse en el peligroso cruce el lunes por la mañana, a la hora en que comienza el curso escolar. Por ahora, ya han colocado pancartas de aviso en el colegio público e invitado a las direcciones de los centros escolares a que se unan a las protestas.
- 11 de septiembre: Asociaciones de Vecin@s, de Madres y Padres de Alumn@s, alcaldías de los barrios y municipios afectados y una representación de la dirección del instituto de enseñanza secundaria Itaca, del barrio zaragozano de Santa Isabel visitan los accesos al centro educativo, construidos a toda prisa por el Ayuntamiento de Zaragoza, y los califican de desastre. Este instituto acogerá estudiantes de varios barrios rurales y municipios próximos a Zaragoza, por lo que el tráfico de autobuses escolares será muy denso. Sin embargo, no hay casi espacio para aparcar y la calle es muy estrecha y se comparte con 2 colegios de enseñanza primaria. La acequia que transcurre por los terrenos del centro no ha sido cubierta, sino apenas vallada. Las asociaciones se reunirán con el Concejal de Servicios Públicos y Urbanismo y con el Director Provincial del Ministerio de Educación y Cultura. Si estos problemas no se solucionan antes del día 22, fecha en que comienza el curso de secundaria, l@s vecin@s amenazan con cortes de tráfico en la muy transitada N-II.
- 13 de septiembre: L@s vecin@s de Perarrúa (Huesca) presentan 150 firmas ante el Ayuntamiento de la localidad y la Dirección General de Cultura y Patrimonio del Gobierno Aragonés solicitando el derribo de una antena de Telefónica de España, que sirve de cobertura a los teléfonos móviles. La antena ha sido levantada con la cobertura de una licencia provisional junto a los restos de una atalaya y de una ermita del siglo IX. L@s vecin@s reclaman la retirada de la antena de 30 m. de altura y una compensación económica para restaurar las construcciones.